

LOS RIPIOS
de Francisco Barbachano

Matar, sale barato

Pedían champagne y gambas para brindar por la muerte, cada vez que ETA mataba, a los seres inocentes. Lo hacían desde la cárcel donde cumplían condena y a la mitad de la misma saldrán libres de sus celdas. Eso es la ley del embudo: que no hay quien la comprenda, aunque se ajuste a derecho y el juez cumpla con las reglas. Pero, dejar libremente que campen por sus fueros, quien cercenó la vida de hombres, niños y viejos; cuesta mucho de entender al ciudadano del pueblo que, la muerte terrorífica, le robó todos sus sueños. Pero, así es la ley, ¡caramba! por más que cueste entenderlo.

Felicitem a...



José Antonio Aguilar. Benet Sánchez.

DIA	ANYS
15 Benet Sánchez Impressor	76
15 Antonio Bosque Jubilat	82
16 Agustí Camps Comerciant	37
17 José Antonio Aguilar Penya Blanc Blava	58
19 Lluís Camlins Metge	46
20 Isabel Ruiz S. UGT	58

Suceí

1852
S'inicia el trasllat definitiu del cementiri, situat al darrera de la parròquia de Sant Esteve, a l'hort de l'antic convent dels Caputxins, que des de fa uns quants anys actua com a tal.

1852
En data 3 de gener, s'inicien els tràmits per a la reconstrucció de la caserna, per a la infanteria i cavalleria al mateix lloc on ja n'hi havia hagut una altra en temps anteriors.

1857
Es concedeix a la societat de Corbière, Laureau i Conde de Sàraincour el ferrocarril carboner de Granollers a Sant Joan de les Abadesses.

1867
En data 1 de gener és nomenat alcalde Josep Mogas Pericas.

1877
El ferrocarril de Vic es transfereix a la Societat del Ferrocarril y Minas de Sant Joan de les Abadesses, propietària de les mines carboníferes d'Ogassa i Surroca.

1881
Es construeix a Granollers l'edifici del Centre Catòlic.

1887
El 4 d'abril és la data corresponent als estatuts de la Unió Liberal, com a societat política, situada al carrer de la Palma, número 4. N'és el primer president, **Isidre Bellsolà**.

AYER

Camilo José Cela y Granollers

En el marco de las iniciativas desarrolladas en ese año de 1971 por el CIT (Centro de Iniciativas Turísticas), se celebró un acto que tuvo una resonancia nacional como demuestra la reproducción íntegra del elogioso artículo escrito por Camilo José Cela y publicado un mes después (el 11/12/1971) en la Revista 'Mundo' de Madrid: "La otra noche, pronuncié una conferencia en Granollers y, por unos momentos, me sentí candidato a algo —no sé bien a qué—, candidato en unas elecciones encaminadas a elegir a alguien para algo. Los amigos de Granollers no se anduvieron por las ramas y pusieron un anuncio luminoso en la carretera, sembraron las paredes de carteles, repartieron invitaciones y octavillas, publicaron notas y avisos en los periódicos y hasta colocaron una estatua mía en la plaza, de madera y efímera, pero estatua al fin y al cabo y bien graciosa, por cierto, en su caricatura. ¡Caray, qué tíos! El resultado fue que tuve ochocientos o novecientos oyentes, cifra inusitada en el país e imprevisible en una ciudad de treinta mil habitantes. La consecuencia de esta actitud afanosa es bien fácil de

"El Centro de Iniciativas y Turismo 'Comarca del Vallés' (CIT), que sostiene el sano propósito de renovar profundamente y con sello de urgencia el ambiente social y la vida cultural de nuestra comarca, contribuyendo al mismo tiempo a mejorar el clima de concordia y cordialidad, organizó la pasada semana un atrevido ensayo de Cultura Popular convocando, sin diferencias de ninguna clase, a obreros, empleados, amas de casa, estudiantes, deportistas, comerciantes, universitarios... y bien es verdad que de todo hubo en el numeroso público que acudió el viernes 12 de noviembre, a las 10 de la noche, al Cine Majèstic, para escuchar a Camilo José Cela, de la Real Academia Española".



Vallés nº 1827
20/11/1971

deducir: en España, cuando se hacen las cosas con entusiasmo, se consigue que salgan bien. En España, cuando en cualquier pueblo o ciudad hay un par de hombres de buena fe y con ganas de trabajar y un alcalde que, en vez de poner dificultades e invocar ordenanzas, les ayuda, pue-

den conseguirse metas insospechadas; lo que acontece es que, con frecuencia, se hace lo contrario —esto es, no se hace nada— y después se le echa la culpa a la gente y a su desinterés más supuesto que real.

El éxito de Granollers fue de ellos, de mis amigos de Granollers, no

mío, y de ellos debemos todos tomar ejemplo. Yo no puedo quejarme: a mis conferencias suele ir bastante gente, pero no tanta como en Granollers. El hecho de reunirse ochocientas personas en una noche no víspera de fiesta y en una ciudad trabajadora y madrugadora, es un dato que no debe caer en el vacío".

No hay que añadirle una coma a esta crónica, salvo señalar que 28 años después, en la primavera de 1999, Cela volvió a Granollers en un emotivo acto celebrado en la Sala Tarafa en el que emocionado ante tantas muestras de afecto, dijo con su voz recia y grave: "Estoy dispuesto a pagar su lealtad con mi lealtad y no descarto que algún día vuelva por aquí de nuevo a conferenciar", y después en la Fonda Europa en su despedida a la entonces alcaldesa Carme Esplugas: "Transmita señora alcaldesa a la ciudad de Granollers, en nombre de mi esposa y en el mío propio, nuestro más sincero agradecimiento por las muestras de admiración recibidas, que considero a todas luces excesivas".

Camilo José Cela y Granollers.

LUIS DE LEÓN